

EL CONSTITUCIONAL.

PRECIOS DE SUSCRICION, ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—En esta capital, un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera trimestre, 23.—Teniendo que girar contra los suscritores, 25.—Extranjero 40.—Anuncios 25 cént. de real línea del tipo nuevo a los suscritores y 50 a los que no lo sean.—En la primera plana 75 céntimos de real por línea a los suscritores y a los no suscritores un real línea.—En la seccion local y en gaceticillas 75 cént. línea a los suscritores, y un real a los no suscritores.
ESQUELAS DE DENUNCION.—En la primera plana y a dos columnas, 400 rs.; a una columna, 50 rs. En la seccion local y a dos columnas, 80 rs.; a una columna, 40.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Las suscripciones empiezan en los dias 4 y 16 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripcion y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL en carta certificada.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

Se admiten remitidos y comunicados á precios convencionales. No se devuelve ningun original. La redaccion y administracion de EL CONSTITUCIONAL se hallan establecidas en la calle de la Princesa, 2, entresuelo.

Año XIV.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

DOMINGO 10 DE AGOSTO DE 1879.

Número 3.402.

SECCION DE RECLAMOS.

A los hojalateros.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. marca.—Grifos metal, todos números. Estano superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 43, 45 y 47, Alicante.

Camas inglesas,

maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo. De canónico ó cámaras. De matrimonio. Se recomiendan por sus bñitos dibujos. Solidez y precios económicos. Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 43 y 47 Alicante.

PETRÓLEO

de primera clase.

A 62 reales caja, de tránsito. Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos, calle de San Francisco número 12, en Alicante.

AVISO.

En el establecimiento de los Sres. Martinez, Herrero y Compañia Mayor 32, (cuatro esquinas), encontrarán las personas de buen gusto, excelente queso de bola y de plato, verdadera manteca de vaca de Flandes, conservas alimenticias de todas clases, el celebrado aguardiente desian aromático doble refinado y licores exquisitos procedentes de acreditadas fábricas del Estrajero, garbanzos de Fuente sauco primera, segunda y tercera calidad, pastas finas de todas clases á la Italiana, arroces superiores y aceites de oliva de varias clases. Todo se espande á precios verdaderamente económicos, como lo tiene acreditado dicho Establecimiento.

Vino de San Rafael clarificado—Este vino, por su gusto y color se asemeja al San Jorge, de Francia. Su precio es de 75 céntimos botella y devolviendo el casco á 45; por docenas se lleva á domicilio. Idem de Valdepeñas á peseta la botella y á tres reales micheta. Tambien se espanden vinos de Biar y de la Huerta. Labradores, 17.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se hallará de venta en las librerías de los Sres. Carratalá y Gadea, Gossart y Reus, á 20 reales vellon ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se les hará una rebaja para su comision dirigiéndose á su propietaria doña Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 12.

Aceto.—Se vende de superior calidad en el almacén de D. Pedro Perez Perez, calle de San Francisco, 12.

LA NAVEGACION SUBMARINA. (CONCLUSION.)

La última tentativa importante que debemos mencionar es el barco *El buzo* del contraalmirante francés Bourgois. Fue botado al agua en Rochefort el año 1863. Afectandola forma de un cigarro ligeramente aplastado, está dividido en dos grandes compartimentos, uno que encierra la máquina motriz y otro lleno de aire comprimido á alta presión encima de este, y comunicando con él por medio de llaves, existen depósitos que se llenan de agua para sumergir el aparato.

Cuando se quiere subir á la superficie basta abrir las llaves y el aire comprimido arroja el agua, disminuyendo el peso del aparato. Timones horizontales facilitan esta maniobra y otro vertical sirve para dirigir su movimiento. Además un mecanismo especial, en cuya descripción no entraremos, permite transformar la parte superior del casco, en una lancha capaz de contener los 12 hombres de la tripulación. La innovación más importante de este barco y la que le ha dado tanta celebridad es la máquina de aire comprimido y fuerza de 80 caballos que pone en movimiento su hélice. Hasta ahora ningun inventor habia llegado á este resultado; una parte del problema está ya resuelta. En estos últimos años los ensayos que se han ejecutado no tienen gran importancia. Han sido mas bien modificaciones del aparato de Bourgois destinadas á darle la estabilidad necesaria para desafiarse las aguas profundas ó á ligeros perfeccionamientos en los de otros inventores.

De la larga serie de hechos que hemos estudiado se deducen dos consecuencias importantes: la posibilidad de mantener por algún tiempo la tripulación de un barco submarino, respirando el aire comprimido á alta presión, hasta agotar por completo el oxígeno y sin

que sobrevengan perniciosos accidentes y la facilidad de mover uno de estos aparatos por una máquina que comprima el aire. ¿Tardará mucho en resolverse por completo el problema? Creemos que no; el hombre que ha hecho hablar á la materia inanimada en el fonógrafo, que se sirve del rayo para transmitir sus despachos y que mueve las máquinas que dan vida á su industria con los rayos salares condensados en la hulla, no ha de detener el vuelo de su génio ante una dificultad por grande que esta sea. Dentro de algun tiempo, quizás ántes de lo que creemos, la maravillosa ficcion del *Nautilus* de Julio Verne será una realidad, y cual el capitán Nemo y su tripulación, despertaremos con el rumor de nuestros pasos los dormidos ecos de los valles submarinos. ¿Será la electricidad, esa fuerza física tan imponente en sus manifestaciones y que poco á poco vamos conquistando, la destinada á esclarecer las tinieblas que hoy envuelven este problema? Tan sólo Dios puede saberlo.

MANUEL DIZ Y BERCEDONIS.

CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Luz eléctrica.

Comparacion de los sistemas de incandescencia y de los sistemas de arco voltaico.

Nos parece útil precisar las diferencias que existen entre las lámparas de incandescencia y las de arco voltaico, establecer bien lo que es un arco voltaico, en que se reconoce su existencia y en qué casos pueda afirmarse que no existen.

Hé aquí lo que dice sobre esto M. Jamin en su *Tratado de física*, segunda edición, y que no queremos cambiar en nada:

«Los reóforos opuestos de una pila, que en general tienen poca tension, no dan chispa alguna cuando se aproximan; pero producen siempre una, á la verdad, muy pequeña cuando se separan; pero producen siempre una, á la verdad, muy pequeña cuando se separan. Si entonces se les mantiene á una pequeña distancia y la energía de la pila es considerable, la chispa se transforma en una luz continua que se llama *arco voltaico*, y que la muestra con gran brillo entre los dos electrodos de carbon.»

Segun esta exposicion, se ve que para que haya arco voltaico es necesario una distancia entre los electrodos.

Una de las propiedades más características del arco voltaico, es que se observa un transporte en los dos sentidos;

transporte de la sustancia del electrodo positivo al negativo y á la inversa; se ha establecido este hecho de una manera irrecusable empleando electrodos de sustancias diferentes. Este fenómeno es capital, porque hace ver que hay en el arco una cadena conductriz que da la continuidad al circuito, aun cuando se produce el arco en el vacío de la máquina neumática.

En fin, Edlund, sabio físico sueco, ha establecido, por medio de delicados experimentos, que el arco voltaico presenta, no tan sólo una resistencia pasiva al paso de la corriente, como la que ofrece un hilo más ó ménos buen conductor, sino tambien una resistencia activa análoga á la que presenta un voltámetro colocado en un circuito, y que es conocida bajo el nombre de polarizacion de los electrodos.

Esta polarizacion parece esta ligada con el fenómeno de la combustion de los carbonos en el arco voltaico, combustion que tiene lugar dos veces más rápidamente en uno que en otro. Sea lo que quiera, el hecho es admitido por los físicos, y Edlund llega á evaluar la fuerza electromotriz de polarizacion en 20 volts próximamente, ó sea la de 12 Bunsen con poca diferencia. Resultaria de esto que el arco voltaico no puede obtenerse con una pila de 12 á 13 Bunsen; y que si se quieren poner dos arcos voltaicos en un solo circuito, es necesario que la fuente tenga una fuerza electromotriz superior á 25 Bunsen.

Antes de dejar esta materia, es necesario recordar aún un experimento y un aparato muy interesante de M. Fernet, fundada en el principio de Ampère, de la repulsion recíproca de dos elementos contiguos de una corriente. M. Fernet hace así dos cosas á la vez: primero suministra una demostracion experimental del principio de Ampère, la única satisfactoria que se ha dado hasta hora; y enseguida realiza el más simple de los aparatos automáticos de luz eléctrica que es posible imaginar.

Este interesante experimento ha sido tomado de nuevo por M. Reynier, que ha combinado una lámpara fundada exactamente en este principio y muy ingeniosamente dispuesta, pero abandonada luego por otras soluciones ménos sencillas de teoría, pero ménos delicadas en la práctica.

La repulsion, en efecto, de que acabamos de hablar es extremadamente débil, y ha sido un error creer que la lámpara de M. Waley está basada en el mismo.

Sirviéndose de otros artificios es como M. Waley ha querido combinar su lámpara. Esto es lo que resulta indiscutiblemente de su privilegio francés

del 19 de Junio de 1877, en el que se lee lo que sigue:

«En ciertos casos construyo el disco de carbon con muchos pedazos distintos, estando aislado cada uno de sus vecinos por un aislador conveniente. En este caso el arco voltaico se forma cuando la varilla de carbon pasa sobre las partes del disco ocupadas por los fragmentos aisladores. Cuando se emplea un disco de carbon macizo, debe comunicarse un ligero movimiento de trepidacion á la varilla de carbon por un medio cualquiera, con el fin de asegurar de cuando en cuando la separacion de los dos conductores.»

Asíes que Mr. Varley no ha imaginado producir un arco voltaico entre dos puntos sin distancia entre sí, lo que hubiera sido absurdo; y no ha querido hacer uso del principio de repulsion, sin duda porque le juzgaba impropio para una aplicacion práctica.

Los aparatos de incandescencia son completamente distintos, y es sensible que se les confunda con los precedentes. Ya hemos hablado á nuestros lectores de la lámpara de carbon que se desgasta por la punta, imaginada por M. Reynier, y no creemos que sea necesario volver á repetir la descripción que de ella dimos. Queremos insistir solamente en el hecho que esta lámpara es de completa incandescencia, y que no hay nada de efecto de arco voltaico en su fusion. Esta resulta de que el lápiz es impulsado hacia el topador por un peso ó contrapeso bastante considerable; que el disco de carbon que sirve de topador gira bajo la influencia de la presión ejercida oblicuamente por el lápiz. Esta resulta de que la lámpara funciona con seis elementos Bunsen, fuerza electromotriz muy inferior á la que es necesaria á la máquina, segun Edlund, para la produccion de un arco voltaico. Resulta de que no se observa transporte de sustancia del lápiz al disco cuando se ponen las condiciones convenientes para demostrarlo.

Resulta de que no hay ninguna diferencia apreciable en el aspecto de la lámpara; que la corriente circula de arriba abajo ó de abajo arriba, mientras que hay una desimetría en el arco voltaico.

Esta se ve, en fin, en la imagen aumentada proyectada sobre una pantalla, imagen de la que la figura adjunta da una idea muy exacta. El disco se ve débilmente iluminado, pero lo bastante; sin embargo, para que se vea su progresion; progresion continua si la lámpara está perfectamente regulada; discontinua y por sacudidas en algunos casos.

(La Naturaleza.)

Alicante 10 de Agosto de 1879.

METAMÓRFOSIS.

Vemos que nuestro colega *El Graduador* muestra un tenaz empeño en debatir la cuestión relativa al proyecto del Sr. Perez Llacer, y no deja de causarnos estrañeza la violenta metamorfosis que observamos en su manera de ver esta cuestión; pues si mal no recordamos, nuestro estimado colega ha venia estando á nuestro lado, desde el mencionado señor inició el pensamiento de abastecer á Alicante de aguas potables, conduciendo á la capital las que habia adquirido en Torremanzanas.

En una de las últimas expediciones que se hicieron para averiguar si el caudal que en aquella region posee el Sr. Perez Llacer es suficiente para llenar su compromiso con la municipalidad, vimos á nuestro colega participar del entusiasmo general, al admirar la abundancia de aguas que rinden los pozos destinados á surtir nuestras fuentes; despues ha seguido haciendo votos por la terminacion de un proyecto que puede ser regenerador para nuestra ciudad natal, y últimamente le hemos visto combatir con enrgia á *La Voz de Jijona*, siempre que este periódico ha tratado de hacer la guerra al señor Perez Llacer. Y he ahí porque nos sorprende ver que de pronto, y precisamente cuando acaba de resolverse favorablemente para al plan del concesionario de la traida de aguas, el litigio más sério que ha sostenido, muestra *El Graduador* un tenaz empeño en llevar la cuestión que nos ocupa á un terreno que sino perjudicial, es por lo ménos inútil invadir, puesto que á nada conduce, á no ser á sembrar desconfianzas que jamás son provechosas para la realizacion de un proyecto cualquiera.

Nosotros comprendemos que *La Voz de Jijona*, al ver vencidos á sus amigos en la superioridad, haya sacado á plaza como último recurso de oposicion, las escrituras celebradas por el Sr. Perez Llacer; pero no nos esplicamos por qué *El Graduador*, tan entusiasta ayer por el proyecto de aquel, se apresura hoy á hacerse eco del órgano de los terratenientes de Jijona, que son los únicos que tienen interés en dificultar la traida á Alicante de las aguas de Torremanzanas.

Ya sabemos nosotros que nos dirá nuestro colega que le impulsa á obrar así su celo por los intereses de Alicante, y que su único fin es que no se espongan los caudales públicos en empresas arriesgadas. Pero como hasta ahora ni nuestro colega, ni el ayuntamiento, ni nosotros tenemos motivo de dudar de la honradez y de los propósitos del Sr. Perez Llacer; como las escrituras que ha publicado *La Voz de Jijona* y se ha apresurado á reproducir *El Graduador*, no prueban que el Sr. Perez Llacer tenga el propósito de faltar á su convenio con el ayuntamiento de Alicante, hemos creído que era mas conveniente para los intereses de nuestra capital, no entrar en la discusión provocada por *El Graduador*, que terciar en ella; y como seguimos creyendo lo mismo nos dispensará nuestro colega que no entremos á fondo en un debate que consideramos por lo ménos inútil.

Nos atrevemos, pues, á esperar que, así como nosotros respetamos las razones que pueda haber tenido *El Graduador* para variar de actitud respecto al proyecto del señor Perez Llacer, respetará nuestro colega los motivos que nos inducen á no discutir un asunto que interesa demasiado á Alicante, para ponerle en tela de juicio, cuando ya parece tocar á su término, y cuando, piense lo que quiera nuestro colega respecto al último fallo legal que sobre él ha recaído, ese fallo le coloca en muy buen terreno, puesto que autoriza al Sr. Perez Llacer á disponer de sus aguas, sin mas condicion que respetar las que abastecen al pueblo de Torremanzanas.

Para concluir, por ahora, solo nos falta añadir, que en cuestiones de aguas no tenemos predileccion por ninguno de los proyectos que existen, pues yendo todos encaminados á resolver el problema mas trascendental para Alicante, por todos nos interesamos igualmente y á todos estamos resueltos á consagrar nuestra débil cooperacion.

Desgraciadamente no solo nuestra capital sino sus agostados alrededores, necesitan aguas abundantes para saciar su sed, y aun cuando taviésemos la dicha de ver convertidos en realidad todos los proyectos que existen para adquirir aguas, no habian estas de sobarnos nunca.

Por eso, lo repetimos, estamos siempre prontos á abogar por la feliz terminacion de todo proyecto encaminado á abastecer de aguas potables y de riego á Alicante y su comarca. Y, entiéndase bien, tanto cuando hablamos de esos proyectos, como cuando dejamos de ocuparnos de ellos, lo hacemos impulsados por el mismo móvil, esto es, por nuestro deseo de prestar nuestra ayuda, publicando lo que creemos conveniente publicar, y callando lo que consideramos inútil decir, pues hay ocasiones en que debatir ciertos asuntos es oponerles dificultades.

Hemos oído hablar de un abuso escandaloso llevado á cabo por dos empleados subalternos de la Intervencion económica de esta provincia, y por otra persona que venia dedicándose como agente al despacho de algunos asuntos en la espresada dependencia. Parece que despues de verificado un ingreso de 1250 pesetas en la caja de dicha administracion por cuenta de un ayuntamiento de esta provincia, ha aparecido en poder del representante de dicho municipio una carta de pago falsa de 3250 pesetas, en la cual se halla suplantada la firma del jefe de la Caja.

La gravedad del caso y la posibilidad de que este abuso se haya repetido en otras ocasiones, nos hace ser muy parcos, y nos reservamos los comentarios para cuando salga el asunto de la accion de los tribunales, toda vez que despues de instruido el oportuno expediente administrativo, á instancia y por denuncia de la seccion de Caja, se ha pasado al Juzgado de primera instancia de esta capital.

No podemos sin embargo dejar de lamentar que cunda de un modo tan alarmante la inmoralidad entre los empleados, que, validos de las influencias políticas de sus patronos, no vacilan en comprometer el nombre de las oficinas públicas, que tan respetado ha sido siempre en nuestra desgraciada capital.

Tenemos entendido que en las Casas de Beneficencia hay mas acogidos de los que permiten la localidad, y número de camas, habiendo por lo tanto algunos de ellos que duermen en el suelo, y como tenemos presente una resolucion de no hace mucho tiempo, prohibiendo el ingreso en dichas Casas mientras no ocurran vacantes, convendria que el vice-presidente de la Comision provincial, fijase su atencion en el particular teniendo en cuenta lo peligroso que es en la estacion que atravesamos, la aglomeracion de los acogidos, sin condiciones para su estancia.

Como estaba anunciado, anteayer tarde se procedió al sorteo de los cuatro premios de á quinientos reales cada uno, ofrecidos por la filantrópica sociedad *La Bienhechora* á cuatro huérfanas pobres de esta ciudad. El acto se celebró con la mayor solemnidad bajo la presidencia del señor Alcalde, en el tablado que se habia construido en la plaza de la Constitucion para las fiestas que terminaron en aquel dia. La banda de música de *La Lira* tocó en el mencionado sitio piezas escogidas antes y despues de celebrarse el sorteo en presencia de una numerosísima concurrencia que llenaba la plaza y coronaba los balcones circunvecinos.

Hé aquí ahora los nombres de las huérfanas que fueron agraciadas con los mencionados dotes:

Concepcion Lopez Domenech.

Remedios Garcia Caibo.

Maria Mingot y Fuster.

Tomasa Giner y Baró.

Suplentes para en caso de que las agraciadas no reúnan las condiciones necesarias:

Josefa Alberola Quintar.

Ines Esteve y Martinez.

Dolores Santos y Garcia.

Concepcion Carrion y Saldiva.

Cuando nos preparáramos á ocuparnos del aspecto que ha ofrecido Alicante durante los tres últimos dias de las fiestas que terminaron anteayer, recibimos una carta de un amigo de Madrid que se halla en esta capital tomando baños, la cual ha venido á ahorrarnos el trabajo de escribir un relato que tal vez hubiera parecido exagerado, pero que hecho por un forastero probará á nuestros lectores que lejos de ser hiperbólico lo que solemos escribir respecto á algunas particularidades de Alicante, es mas bien pálido.

En otro lugar del presente número damos cabida á dicha carta.

Hoy domingo se celebrará en la casa consulado á las diez de la mañana la tercera conferencia sobre la filoxera.

Anteayer, inmediatamente despues de abierta la exposicion, se remitió al Sr. Alcalá Galiano un telegrama saludándole con motivo de dicho acto, en justo tributo á la decidida proteccion dispensada por el citado señor al certámen que se está celebrando. A las pocas horas se recibió la siguiente contestacion:

«El Gobernador electo de Toledo, ruega al interino de Alicante haga presente á los Sres. Miralles (C.) y Mirete que le ha lisonjeado y agradece sobremanera el acuerdo tomado en la apertura de la exposicion, estando dispuesto á hacer siempre en favor de Alicante cuanto le sea posible.»

Hé aquí las últimas noticias recibidas acerca del desgraciado ac-

cidente, ocurrido en la tarde del 7 del actual.

El parto de la mayordomía mayor de Palacio referente al indicado suceso dice lo siguiente:

«Excmo. señor: El Presidente de la Facultad de la Real Cámara, D. Francisco Alonso y Rubio, me trasmite el siguiente parte:

«Excmo. señor: A las doce y cuarto de esta tarde, en la bajada del Puerto de Navacerrada, ha volcado, por haberse rna rueda, el carruaje en que iban Su Majestad y AA. RR., teniendo el que roto suscribe la honra de acompañarles. Su Majestad se dislocó el brazo derecho, siendo la dislocacion de la extremidad superior del húmero hácia abajo y adelante.

«Sobre el pretil mismo del camino y sin tardanza reduje la dislocacion.

«Se aplicó el apósito conveniente para dejar inmóvil la articulacion ofendida, y se trasladó S. M. á otro carruaje, en el que llegó sin novedad al Real Palacio de San Ildefonso.

El estado general es bueno, sin que se haya desenvuelto la reaccion febril. SS. AA. RR. no han sufrido ninguna lesion.

Lo que tengo el honor de poner en el superior conocimiento de V. E. para los efectos oportunos.»

De órden de S. M. lo traslado á Vuestra para su deuido conocimiento y efectos subsiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio de San Ildefonso 7 de agosto de 1879.—El jefe superior de Palacio, el marqués de Alcañices.»

La Correspondencia publicó el dia siguiente un telegrama que dice así: San Ildefonso 8 (11'55 mañana).—El estado de S. M. es altamente satisfactorio.

Ha pasado la noche bien, y por consejo de los médicos se ha levantado á las once.

La inflamacion no se ha presentado ni un solo momento.

El presidente del Consejo de ministros regresará probablemente mañana á Madrid, en vista del buen estado de Su Magestad.

El Sr. Presidente del Consejo de ministros ha telegrafado á Gobernacion el estado de S. M. en esta forma:

«Palacio de San Ildefonso, 8, á las 9'40 minutos. S. M. el Rey está bien. Ha pasado la noche tranquilo, y por consejo de los facultativos va á levantarse; no se ha presentado inflamacion; probablemente regresaré mañana.

Todos los informes que he tomado me confirman que no venia con velocidad el carruaje, y la prueba es que habia tardado tres horas y cuarto en recorrer menos de las tres cuartas partes del camino.—Campos.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 7.—El ministro de Negocios Extranjeros y Presidente del Consejo, Mr. Waddington, ha mandado por telegrama al representante de Francia en Madrid un despacho encargándole que haga presente al Rey y la Real Familia los sentimientos de dolor y simpatía que animan en los actuales momentos al gobierno de Versalles con motivo del fallecimiento de la infanta doña Pilar.

El *Gaulois* aprovecha la noticia para revelar que la Reina doña Isabel acarició en un tiempo el deseo y el proyecto

de un enlace entre la Infanta dona Pi... Los ministros Sres. Tirard, Lepère, Le Royer y el general Grosley salen de esta para aprovechar sus vacaciones...

GACETILLAS.

La Lira.—Hé aquí el programa de la velada 3.ª de abono de la 3.ª serie que tendrá lugar en el jardín de Isabel II hoy 10 Agosto de 1879.

Objeto de arte.—Hoy que el público ha podido apreciar ya el verdadero mérito que tiene el escudo de armas de España y de la familia reinante...

¿Qué hace la comision de ornato?—El ramo de policia urbana continúa completamente abandonado en el Arrabal-Roig. Diferentes veces hemos dicho, que en aquel poblado barrio...

satisfactoria. Las partes componentes de un artículo con tales credenciales es de poca consecuencia al público, pero los curiosos pueden saber que su base es la esencia de la raíz de la Zarzarrilla...

Baños de mar.—El antiguo y acreditado establecimiento de este género situado en la playa del Postiguet, con el nombre de Las Delicias, es sin duda alguna el que disfruta mejor situacion...

REMOTADO.—Sr Director de EL CONSTITUCIONAL. May señor mio y de mi distinguida consideracion: Si el título de antiguo compañero puede autorizarme para que moleste su atencion...

De los bañistas que quieren hacer la vida marítima, gozando día y noche de las brisas reguladas del Mediterráneo y de los suaves murmullos de sus apacibles olas.

De los bañistas que quieren hacer la vida marítima, gozando día y noche de las brisas reguladas del Mediterráneo y de los suaves murmullos de sus apacibles olas.

habitaciones para los bañistas que quieren hacer la vida marítima, gozando día y noche de las brisas reguladas del Mediterráneo y de los suaves murmullos de sus apacibles olas.

Por lo demás, señor director, ustedes han hecho ya brillantes descripciones de las espléndidas fiestas que se están verificando, y creo poder decir, sin exageraciones de ninguna especie...

Que su clima es seco: es verdad, pero esto no es nuevo, ni a nadie le es dado corregir la plana a la Providencia, que al parecer así lo ha dispuesto.

Voy á terminar, señor director, los desaliñados renglones de esta y pesada carta, haciendo una observacion, sobre la policia urbana, y sobre la limpieza de las calles.

Tambien podia dar un gran paso en la cuestion de limpieza pública, obligando á los dueños de los almacenes á que tuvieran constantemente aseadas las fachadas y frentes de los mismos...

La policia urbana, es un ramo de tal importancia, que para conservarle á regular altura es preciso que los vecinos todos ayuden con voluntad y dependientes municipales.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

Los señores D. Ramon Garcia y compañía. Estacion, Novelda.

SECCION DE ANUNCIOS.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias.



Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instruccion para el uso...

Se hallan de venta en las Farmacias siguientes: Albacete D. M. Martinez. Almoradi, don R. Herrera. Almeria, D. Antonio Vivas. Badajoz, D. E. Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Ulrich. Bejar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, D. F. de la Llera. Cartagena, D. E. Pico. Dulo es, D. V. Sorribes. Yecla, D. M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño D. I. Zabia. Madrid, señores Rediguez Hernandez, Mayor 27; Moreno Miquel Arenal 2 y Tategon. Toledo 80. Merca D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Boffil. Novelda, D. J. Martinez. Palencia, Sres. D. N. Fuentes y hijo. Santapola D. Antonio Mas. Santiago D. M. Blanco y Navarrete. Tobarra, D. E. Luzon. Toledo D. J. Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabia. Clement y Martí y D. R. Rives. Valladolid, D. A. Vellojin Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos.

CLAVAZON

puntas de Paris, acero de Trieste, hojas de lata dulce, est. no en barritas, perdigones, plomo en galapagos y planchas, alambre de hierro y de laton, bugias parafina y estearina de todas clases, completo surtido en paqueteria, drogas y perfumeria.

Preparaciones Especiales

DE LANMAN Y KEMP, NUEVA-YORK. LA



El Gran Purificador de la sangre. Se garantiza ser benigna y cura infalible en dos formas de Escrofula. Ulcera incurables, perniciosas, Sífilis, Tumores, Erupciones Cutáneas malignas; lo mismo que para toda afeccion que tenga su origen en la impureza de la Sangre ó Humores.

De venta en todas las Boticas y Droguerias yal por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y C. Barcelona.

Gran surtido de ferreteria.

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos. Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, nú-meros 43 45 y 47, Alicante

JARABE DE QUINA FERRUGINOSA

PREPARADO POR DON JOSE SOLER, Doctor en Ciencias y Catedrático de Física y Química del Instituto de Alicante. Esta nueva combinacion reúne en un pequeño volumen y bajo una forma agradable dos elementos que hasta el dia no habian podido asociarse: la quina, que es un medicamento tónico por excelencia y el hierro que es la base de nuestra sangre. Se emplea con gran éxito en los colores pálidos, clorosis, anemia, gastritis, gastralgias, pérdidas blancas, leucorreas, falta de fuerza y de apetito, empobrecimiento de la sangre y en una palabra en todos los casos que reclaman el empleo de la medicacion ferruginosa unida á los amargos y tónicos. La dosis: una cucharada momentos antes de las comidas; los niños de corta edad, media cucharada.

MARTINEZ HERRERO Y COMPAÑIA. SUCESTORES DE RIBERA GUARNER HERMAMOS.

Mayor, 32, cuatro esquinas. En este establecimiento se han recibido de acreditadas fábricas del extranjero y de la peninsula, los comestibles siguientes que recomendamos á nuestra numerosa clientela: Conservas.—Pepinillos.—Cebollas.—Coles.—Picadillo.—Trufas.—Variantes.—Espárragos. Sotas.—Pimientos.—Tomate.—Guisantes.—Gelatina opaca.—Lapioea.—Sopa Juliana.—Fiambre de Strasburgo.—Foie Gras.—Fiambre de lengua.—Langosta.—Ostras.—Salmon al natural.—Fiambre de Salmon.—Merluza frita.—Anguilas.—Lenguados fritos.—Anchoas.—Huevos de bacalao.—Sardinias.—Leche condensada. Embutidos.—Longanizas finas.—Salchichon de Vich.—Embuchados.—Chorizos superiores Quesos.—De bola.—De plato.—Gruyere.—Manteca de vaca en latitas y en barriles. Postres.—Bizcochos de limon.—Bizcochos de naranja.—Galleta de varias clases.—Galleta de la reina de Inglaterra. Licores.—Coñac y ron.—Marrasquino.—Chartreuse.—Ginebra. Garbanzos legitimos de Fuente Saucó, aceitunas sevillanas, aceite de comer, arroces, fideos pastas finas de semola á la italiana, y otra infinidad de articulos que omitimos citar. Precios sumamente económicos.

